

## # Nueva cultura deportiva BUAP

Mtra. Karla Paulina Galaviz-Torres<sup>1\*</sup>

<sup>1</sup>Dirección de Deporte y Cultura Física de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, México.

\*Correspondencia: karla.galaviz@correo.buap.mx

La nueva cultura deportiva en la gestión de la Rectora, Dra. María Lilia Cedillo Ramírez promueve la participación de la comunidad universitaria a elegir estilos de vida saludables a través de la práctica deportiva, ya sea en un aspecto competitivo o en un aspecto recreativo y para ello pone en marcha diferentes acciones que lo sustentan como: 1) Incluirlo de manera formal en el Plan de Desarrollo Institucional (PDI), particularmente en el eje 3, meta 32: *Crear un programa de deporte y vida sana para los estudiantes universitarios como parte de su función integral.* 2) *Se autoriza el cambio de denominación de la Dirección de Cultura Física por la de Dirección de Deporte y Cultura Física a fin de que sea acorde a las funciones institucionales que lleva a cabo la dependencia universitaria e integrar el deporte de alto rendimiento y el deporte universitario como parte de su razón de ser.*

3) Acompañamiento multidisciplinario a selecciones universitarias. Por primera vez la creación y funcionamiento de las áreas de fisioterapia, medicina, psicología, nutrición y estomatología para complementar el trabajo técnico y táctico al servicio principalmente de los selectivos que representan a la Máxima Casa de Estudios BUAP en eventos oficiales.

4) Apoyo en competencias. Para el desempeño de los atletas en la Universiada Nacional se brindaron sustentos especiales a deportistas los cuales consistieron en traslados en avión a la sede de competencia, la Universidad Autónoma de Ciudad

Juárez UACJ; calzado deportivo, becas deportivas y relojes inteligentes como parte de un programa de apoyo en conjunto con el Consejo Nacional del Deporte de la Educación (CONDDE).

5) Rescate. Con el objetivo de no perder de vista el reconocimiento de la fundación de la Educación en Puebla y en particular a la BUAP, se autoriza cambiar el nombre de Arena BUAP por el de Arena Ignacio Manuel Altamirano a partir del 16 de agosto de 2022 toda vez que en 1881 Ignacio Manuel Altamirano toma posesión como presidente del Colegio del Estado, hoy Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), impulsando iniciativas que fortalecieron la vida académica del Colegio.

### EL CONDDE

El CONDDE es el organismo que promueve y difunde el deporte en instituciones de nivel superior públicas y privadas de nuestro país. Este organismo agrupa a más de 300 instituciones a nivel nacional y fue creado en 1977.

El proceso competitivo que realiza el CONDDE está dividido en 4 etapas: Intramuros, se lleva a cabo en cada institución educativa y se saca a las selecciones que pasarán a la siguiente ronda. Segunda etapa: Estatales, que se realiza en cada uno de los estados de la república. Tercera etapa: Regionales, los 32 estados de la república se agrupan en 8 regiones y de cada una los dos primeros lugares de deportes de conjunto pasan a la etapa nacional. Puebla, BUAP, pertenece a la Región VII junto con los estados de

Hidalgo, Oaxaca, Tlaxcala y Veracruz. Cuarta etapa: Universiada Nacional, siendo el máximo evento competitivo en donde se obtiene a los ganadores absolutos de cada disciplina deportiva. Así mismo, cada dos años se convoca a Universiada mundial.

Los deportes que convoca el CONDDE son: ajedrez, atletismo, baloncesto, baloncesto 3x3, beisbol, boxeo, escalada, esgrima, futbol asociación, futbol bardas, gimnasia aeróbica deportiva, handball, judo, karate, levantamiento de pesas, lucha, rugby, softbol, taekwondo, tenis, tenis de mesa, tiro con arco, tochito, voleibol de sala y voleibol de playa.

### IMPACTO BUAP

Después de la pandemia a causa de Covid-19, en 2021 se pudo comenzar de manera presencial con las actividades deportivas lo que permitió retomar los procesos competitivos con miras a participar en CONDDE.

Siendo el primer evento de 2021 el “*Torneo relámpago en busca de talento deportivo*” donde se contó con una participación de 1800 estudiantes aproximadamente y se pudieron conformar las selecciones universitarias de cada disciplina deportiva con miras a competir en la etapa estatal y posteriormente en el evento regional, en donde además fuimos sede, albergando a las delegaciones de los estados de Hidalgo, Oaxaca, Tlaxcala y Veracruz, pertenecientes a la Región VII de CONDDE.

Finalmente, en el evento Nacional que se celebró en la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez se logra un total de 9 medallas, 2 de oro, 4 de plata y 3 de bronce y con ello se posiciona a la BUAP en el noveno lugar por puntos en la tabla general de entre 300 instituciones participantes.

Las medallas de oro se obtuvieron gracias al desempeño de las alumnas Victoria Cruz Romano, Karateka especialista en kata, estudiante de Ciencias Químicas y de Alma Concepción Céspedes Flores, estudiante de Cultura Física y atleta de lucha olímpica. Las medallas plateadas se consiguieron por la destacada participación de las estudiantes Ashley Samantha Muñoz Flores, esgrimista de sable en combate individual y en equipo juntamente con

Sandra Verónica Aguilar López, Daniela López Aguilar, e Ilse Lilian Mejía Ramírez. Así misma preseas de plata por parte de María Ximena Fonseca Arriola, halterista en menos de 87 kg y estudiante de la Facultad de Administración. Finalmente, las preseas de bronce se lograron en Karate y Boxeo gracias al desempeño de Fernanda Torija García en kumite y de Luis González Martínez y Adrián Pérez Sánchez hasta 91 kg y más de 91 kg respectivamente.



Abanderamiento a la delegación de deportistas BUAP que participaron en la etapa regional de CONDDE donde la BUAP fue sede, 7 de abril de 2022.



Autoridades presiden la ceremonia de inauguración de Universiada Regional CONDDE R.VII



El Profesor José Miguel López Serrano hace el lanzamiento de la bola para el partido inaugural de baloncesto BUAP vs UATx Universiada Regional.

**Como citar este artículo:**

Galaviz-Torres KP. #Nueva cultura deportiva BUAP. *Körperkultur Science* 2023; 1(1): 40-42.



*Körperkultur Science*

Recibido: noviembre 2022

Aceptado: diciembre 2022